
ОТЧЕТНЫЙ ДОКЛАД
о деятельности Совета местного отделения СРР 

по городу Комсомольску-на-Амуре в 2018-2021 гг.

Уважаемые коллеги!

    Сегодня мы проводим наше общее отчетно-выборное собрание. Напомню,
что  решение о необходимости создания межмуниципальной организации -
Местного отделения Союза радиолюбителей России по г. Комсомольску-на-
Амуре было принято нами на организационном собрании 23 декабря 2017
года. В соответствии с п.6.1 и п.6.2 Устава СРР, решением Президиума СРР
от 21 февраля 2018 года № 43 такое местное отделение СРР было создано.
Территория деятельности нашего Местного отделения включает в себя такие
муниципальные образования, как г. Комсомольск-на-Амуре, Комсомольский,
Амурский и Солнечный муниципальные районы. 
    На первом общем собрании нами был избран Совет МО СРР в составе трех
человек:  Заморока  Александр  Николаевич  (UA0C)  –  председатель  Совета,
Олейников  Олег  Константинович  (UA0CID)  -  заместитель  председателя
Совета, Киба Дмитрий Анатольевич (R0CBY) – член Совета. На первом засе-
дании Совета МО СРР был избран ответственный секретарь МО СРР – Киба
Дмитрий Анатольевич (R0CBY).   
    В период 2018-2021 годов Советом МО СРР, и МО в целом, была проведе-
на следующая работа:

    1. Общая деятельность
    Деятельность  МО СРР и его  Совета  осуществлялась  в  соответствии с
ежегодными планами мероприятий МО СРР, в которые, к сожалению, внесла
свои коррективы неблагополучная эпидемиологическая обстановка,  связан-
ная  с  распространением коронавирусной инфекции.  Однако,  не  смотря  на
указанные обстоятельства, на вводимые ограничения органами власти, боль-
шая часть мероприятий нами была выполнена.   
    За отчетный период Советом МО СРР было проведено 32 заседания Сове-
та, на которых рассматривались вопросы деятельности местного отделения,
связанные  с  радиолюбительством  и  радиоспортом  в  г.  Комсомольске-на-
Амуре и Солнечном муниципальном районе. Из них: в 2018 году – 8 заседа-
ний, в 2019 году – 9 заседаний, в 2020 году – 5 заседаний, в 2021 году – 10 за-
седаний.  Также было проведено 5 общих собраний МО СРР и 1 отчетно-
выборное, которое проводится сегодня.  
   За отчетный период в члены СРР Советом МО было принято 10 человек.
Таким образом, на данный момент численный состав нашего МО составляет
17 человек. 
    Несмотря на имевшиеся определенные ограничения, связанные с корона-
вирусной  инфекцией,  Советом  МО на  постоянной  основе  осуществлялось
взаимодействие с управлением по физической культуре, спорту и молодеж-
ной политике администрации г. Комсомольска-на-Амуре, а также сектором



по спорту и молодежной политике администрации Солнечного муниципаль-
ного района. 
    Советом МО на протяжении последних трёх лет реализуется программы
«Юный  радиолюбитель»,  разработанная  СРР.  За  истекший  период  значка
«Юный радиолюбитель» удостоились 8 школьников. Из них: 5 в рп. Солнеч-
ный и 3 – в г. Комсомольске-на-Амуре. Следует отметить, что в ДФО данная
программа больше нигде и ни кем не реализуется.
    В 2018 году Советом МО СРР была организована и проведена в городском
поселении «Рабочий поселок Солнечный» военно-спортивная игра «Военный
радист». Игра было проведена совместно со Станичным казачьи обществом
«Георгиевское»,  при  поддержке  управления  образования  администрации
Солнечного муниципального района и администрации городского поселения
«Рабочий поселок Солнечный».  В игре в качестве  судей-контролеров при-
нимали участие многие члены МО СРР. Материально-техническое обеспече-
ние игры производилось нашим МО СРР совместно с СКО «Георгиевское».
Следует  отметить,  что  такая  игра  на  территории Хабаровского  края  была
проведена впервые.  К сожалению, последующие ограничения,  связанные с
Ковид-19, не позволили нам продолжить реализацию данного проекта. 
    Коллеги! Как вы знаете, в МО СРР с 2018 года работает квалификационная
комиссия  по  приему  квалификационных  экзаменов  на  радиолюбительские
категории (председатель Олейников О.К.), что позволяет членам нашего МО
сдавать  квалификационный  экзамен  на  радиолюбительские  категории  без
выезда в город Хабаровск. Стоит отметить, что работа нашей квалификаци-
онной комиссии всегда проходит на хорошем организационном уровне. Заме-
чаний по ее работе со стороны руководства СРР и ГРЧЦ в наш адрес не по-
ступало.  Не  буду  конкретизировать  результаты  работы квалификационной
комиссии, т.к. для доведения данной информации слово будет предоставлено
ее председателю.
    Хорошо функционирует в МО СРР и QSL-бюро (ответственный - Олейни-
ков О.К.). Ответственным за  QSL-бюро налажен прямой  QSL-обмен с Цен-
тральным QSL-бюро СРР, минуя РО СРР, что значительно сокращает сроки
отправки и получения  QSL-карточек.  При этом все расходы по пересылке
QSL-почты он взял на себя. Думаю, что более подробно о работе QSL-бюро
расскажет ответственный за его работу.
    Не маловажным для функционирования МО СРР, как и СРР в целом, явля-
ется финансовая составляющая. В первую очередь хочу отметить добросо-
вестность и дисциплинированность всех членов нашего МО СРР в уплате
членских взносов в предыдущие годы. Надеюсь, что и в дальнейшем в наш
адрес не будет нареканий в этом вопросе.    
    Кроме этого, на протяжении всех лет деятельности МО СРР на его нужды
привлекались денежные средства, которые являлись добровольными допол-
нительными взносами отдельных членов нашего МО СРР. Данные денежные
средства в основном расходовались на приобретение наградной атрибутики и
призов, оснащение коллективной радиостанции в рп. Солнечный, для моду-



лей компьютерной программы для судейства региональных и муниципаль-
ных соревнований, а также для различных мероприятий, проводимых МО.
    Немаловажным в развитии радиолюбительства и радиоспорта является их
пропаганда,  особенно в средствах массовой информации. В течение отчет-
ного периода информация о деятельности нашего МО СРР, а также о прово-
димых соревнованиях, периодически публиковалась на различных радиолю-
бительских интернет-сайтах,  в региональных газетах Хабаровского края,  г.
Комсомольска-на-Амуре и Солнечного муниципального района. Кроме этого,
в целях пропаганды радиолюбительства и радиоспорта, члены МО СРР при-
нимали участие в мероприятиях, проводимых школами рп. Солнечный, таких
как классные часы, туристические слёты и т.д. 
    Значительным событием в деятельности нашего МО СРР считаю создание
в городском поселении «Рабочий поселок Солнечный» Солнечного муници-
пального района спортивно-технического радиоклуба «Солнечный», который
создан при Станичном казачьем обществе «Георгиевское» как самостоятель-
ное подразделение. Благодаря проведенной работе руководителями МО СРР
и СКО «Георгиевское», администрацией Солнечного муниципального района
в 2020 году указанному станичному казачьему обществу на безвозмездной
основе под радиоклуб было выделено помещение общей площадью 48,5 кв.м.
Ремонт помещения осуществляется силами радиолюбителей рабочего посел-
ка Солнечный. 
    Указанный радиоклуб создан в рамках реализации Соглашения о взаи-
модействии и сотрудничестве, заключенного 10 ноября 2018 года между Ста-
ничным казачьим обществом «Георгиевское» и Местным отделением СРР по
городу Комсомольску-на-Амуре по итогам совместного проведения военно-
спортивной игры «Военный радист».     
    Кроме этого, на базе радиоклуба была открыта любительская радиостанция
Станичного  казачьего  общества  «Георгиевское»,  как  юридического  лица,
которому ГРЧЦ 26 ноября 2020 года образован позывной сигнал опознавания
UB0C и выдано соответствующее свидетельство. На данном этапе техниче-
ское оснащение радиостанции осуществляется  за  счет  передачи  руководи-
телем СТРК в пользование клуба соответствующей аппаратуры. С сентября
2021 года в СТРК «Солнечный» начала работу секция любительской радио-
связи  и  радиоспорта,  в  которой  занимаются  не  только  школьники,  но,  и
взрослые.    
     Хочется отметить также последовательную деятельность по развитию
радиолюбительства  и  радиоспорта  среди детей  г.  Комсомольска-на-Амуре,
осуществляемую членом нашего МО СРР Алексеем Мальковым (R0CBA),
который работает педагогом дополнительного образования в детском техно-
парке «Кванториум». Данным педагогом на протяжении последних трёх лет
проводятся занятия с детьми по практической работе в эфире, как на УКВ,
так и на КВ.
    С 20 по 28.03.2021 года данным педагогом проводились мастер-классы для
участников смены «Созвездие собирает друзей», которая проходила в КДЦ
«Созвездие» (Хабаровск).  Ребята локации «Аэромоделирование» под руко-



водством  Алексея  Малькова  собрали  модель  малогабаритного  спутника  с
установленными на нем микропроцессором, датчиками и выдвижной антен-
ной. Также спутник был оборудован микропередатчиком для передачи дан-
ных. Для симуляции полета спутника-кубсата был собран грузовой квадроко-
птер.  После чего  был проведён  экспериментальный запуск кубсата  и  осу-
ществлён приём данных по радиоканалу.
    Значимым событием по результатам данной работы стала организация
проведения сеанса радиосвязи воспитанниками детского технопарка «Кван-
ториум» с МКС, в ходе которой дети смогли задать свои вопросы одному из
космонавтов, работавшим с МКС. Здесь следует сделать дополнение, что ра-
бота  с  МКС была  организована  на  двух  площадках;  вторая  станция была
размещена в КнАГУ, где радиосвязи осуществлялись воспитанниками Кван-
ториума под руководством члена Совета МО СРР Д.А. Кибы (R0CBY). 
    Стоить отметить, что КнАГУ является еще одной базой развития радиолю-
бительства  и  радиоспорта,  где  размещена  любительская  радиостанция
R0CBZ, оснащенная новой радиолюбительской аппаратурой благодаря стара-
ниям  Д.А.  Кибы,  который  и  руководит  ее  деятельностью.  При  этом  осу-
ществляется взаимодействие между КнАГУ и Инженерной школой г. Комсо-
мольска-на-Амуре, в рамках которой в стенах КнАГУ школьники занимают-
ся проектной деятельностью.
    Большое впечатление, даже среди руководства СРР, оставил фестиваль
технического  творчества  «Технофест»,  организованный  КнАГУ  при  гран-
товой  поддержке  Федерального  агентства  по  делам  молодежи  (Росмо-
лодежь),  который проходил в период с 5 по 7.12.2019 года в гор.  Комсо-
мольске-на-Амуре.
    При содействии нашего МО СРР была организована одна из площадок
Технофеста,  на которой прошёл турнир «Конструирование и эксплуатация
систем космической связи».  Всего в этом турнире участвовало восемь ко-
манд, в числе которых были юноши и девушки, учащиеся городских школ,
воспитанники  детского  технопарка  «Кванториум»,  студенты  Комсо-
мольского-на-Амуре  государственного  университета  и  студенты  Тихо-
океанского государственного университета города Хабаровска. 
    К сожалению, не все мероприятия, предусмотренные планами работы на
2020  и  2021  годы,  нам  удалось  провести,  что  связано  с  неблагополучной
эпидемиологической обстановкой. В частности, к этим мероприятиям отно-
сятся:
    - проведение военно-спортивной игры «Военный радист»;
    -   проведение городской выставки технического творчества радиолюби-
телей и учащейся молодежи.
    Надеюсь, что данные мероприятия будут реализованы новым составом
Совета нашего МО СРР.    

    2. Радиоспорт
    Уважаемые коллеги! Говоря о радиоспорте, следует сказать, что, несмотря
на ограничительные меры, действовавшие в 2020 и 2021 годах, мы достигли



хороших результатов.  После создания МО СРР,  мною,  как  руководителем
МО СРР, в течение 2018 года было налажено взаимодействие с исполнитель-
ными органами власти в области спорта администраций г. Комсомольска-на-
Амуре и Солнечного муниципального района. 
    Следует сказать, что в указанных муниципальных образованиях до созда-
ния МО СРР радиоспорт не культивировался, т.е. не развивался, муниципаль-
ных  соревнований  не  проводилось.  Создание  МО  СРР  данную  ситуацию
изменило. Мы добились включения муниципальных соревнований по радио-
спорту в календарные планы управления по физической культуре, спорту и
молодежной политике г. Комсомольска-на-Амуре и администрации Солнеч-
ного  муниципального  района.  В  указанных  муниципальных  образованиях
ежегодно, начиная с 2019 года, проводятся такие официальные соревнования,
как чемпионаты, Кубки, другие муниципальные соревнования. Эти соревно-
вания  в  основном  проводятся  в  спортивной  дисциплине  «радиосвязь  на
УКВ». Дважды проводились соревнования в спортивной дисциплине «ско-
ростная радиотелеграфия» (2019 и 2020 гг.).  Однако имеющиеся ограниче-
ния, в связи с распространением коронавируса, не позволили нам провести
такие соревнования в 2021 году, т.к. данные соревнования проводятся в оч-
ной  форме.  На  2022  год  они  тоже  не  запланированы,  в  связи  с  продол-
жающимся значительным распространением Ковид-19.  
    Кроме  официальных соревнований,  МО СРР ежегодно  проводит  свои
традиционные межмуниципальные УКВ соревнования, посвященные Дню за-
щитника Отечества, а в 2018 году были проведены даже очные международ-
ные студенческие соревнования, в которых приняли участие представители
4-х стран из числа студентов КнАГУ.
    Благодаря хорошему взаимодействию с исполнительными органами власти
в области спорта  администраций г.  Комсомольска-на-Амуре и Солнечного
муниципального района, нам за отчетный период 2018-2021 гг. удалось про-
вести 19 спортивных соревнований. Из них: в 2018 г. – 2, в 2019 г. – 4, в 2020
г. – 6, в 2021 г. – 7. 
    В проводимых официальных соревнованиях по радиосвязи на УКВ, в пери-
од 2019-2021 гг., более 25 человек смогли выполнить нормы ЕВСК, с при-
своением им массовых спортивных разрядов. Среди них порядка 50% - это
студенты  и  школьники  г.  Комсомольска-на-Амуре  и  Солнечного  муници-
пального района. Думаю, что это очень хороший показатель.    
    Кроме этого, члены МО СРР в составе спортивных сборных команд города
Комсомольска-на-Амуре и Солнечного муниципального района  принимали
участие в краевых соревнованиях по радиосвязи на КВ и УКВ, т.е. в чемпио-
натах,  Кубках,  других  официальных краевых соревнованиях.  В  указанных
краевых соревнованиях наши спортсмены, включая молодежный состав, за-
воевали 23 медали. Из них: золотых – 5, серебряных – 9, бронзовых – 9. Если
смотреть по годам, то это будет выглядеть так: 2019 год – 13 медалей, 2020
год – 3 медали, 2021 год – 7 медалей. Кроме этого, 2 серебряные медали за-
воеваны в межрегиональных соревнования ДФО, организатором которых яв-
лялся СРР.      



    К чести наших спортсменов, следует добавить, что они в официальных
краевых соревнованиях трижды (!) занимали весь пьедестал почёта.  Так, в
2019 году 1-3 место они заняли в чемпионате Хабаровского края (в спортив-
ной дисциплине «радиосвязь на КВ – смесь») и в первенстве Хабаровского
края (в спортивной дисциплине «радиосвязь на УКВ»). В 2021 году в чемпио-
нате Хабаровского края (спортивная дисциплина «радиосвязь на УКВ») 1-3
место среди женщин заняли студентки КнАГУ.  
    По итогам участия в чемпионате Хабаровского края 2021 года (радиосвязь
на КВ – смесь) 3 спортсмена (Александр Заморока  UA0C, Олег Олейников
UA0CID, Антон Грисяк  R0CDP) выполнили нормы разряда КМС. Это пока
единственные спортсмены из числа членов МО СРР, которым Минспортом
края присвоен такой спортивный разряд. 
    В настоящее время на территории, на которой осуществляет свою деятель-
ность  МО  СРР,  имеется  21  спортсмен-разрядник  по  виду  спорта  «радио-
спорт», из них: 18 спортсменов имеют 2-й спортивный разряд, 3 спортсмена
имеют спортивный разряд  КМС.  По муниципальным образованиям состав
спортсменов-разрядников  следующий:  в  г.  Комсомольске-на-Амуре  –  14
спортсменов-разрядников (из них: 12 спортсменов имеют 2 СР, 2 спортсмена
имеют разряд КМС); в Солнечном муниципальном районе – 7 спортсменов-
разрядников (из них: 6 спортсменов имеют 2 СР, 1 спортсмен имеет разряд
КМС).    
    Следует добавить, что некоторые члены нашего МО СРР в течение отчет-
ного периода также принимали участие в различных межрегиональных, все-
российских и международных соревнованиях по радиосвязи на КВ в личном
зачете. Во всероссийских соревнованиях принимали участие и молодежные
команды Кванториума и КнАГУ.     
    В тоже время, в 2021 году отмечалось снижение участия спортсменов г.
Комсомольска-на-Амуре в городских и краевых соревнованиях. Надеюсь, что
в текущем году ситуация изменится в лучшую сторону.        
        
    3. Судейская деятельность
    Уважаемые коллеги! Все вы знаете, что в 2019 году в РО СРР создана
Региональная  коллегия  спортивных  судей  по  радиоспорту  Хабаровского
края. Начало ее создания было положено в нашем МО СРР. На данный мо-
мент в РКССР Хабаровского края входят, в том числе, 6 спортивных судей
второй категории по радиоспорту из числа членов нашего МО СРР, которые
принимают участие  в  судействе,  как  муниципальных,  так  и  региональных
(краевых) соревнований, и даже межрегиональных и всероссийских соревно-
ваний. Полагаю, что в текущем году задачей номер один для нас является
подготовка хотя бы одного судьи первой категории из числа членов нашего
МО. 

* * *
    Уважаемые коллеги!  Как вы видите,  Советом МО СРР,  при активном
участии многих из вас, несмотря на продолжительный период ограничений в



связи с коронавирусом, проделана значительная работа в части развития и
популяризации радиолюбительства и радиоспорта, как непосредственно в г.
Комсомольске-на-Амуре, так и в Солнечном муниципальном районе. Многие
из вас внесли свою лепту в наше общее дело, за что всем большое спасибо! 
    В заключение хочу добавить, что наши дела видны не только на бумаге,
они имеют свое реальное воплощение, что видно по достигнутым результа-
там. 
    Уважаемые коллеги! Совет МО СРР надеется, что активность нашего мест-
ного отделения будет сохраняться и впредь. Благодарю всех за внимание!
    
Александр Заморока (UA0C),
руководитель местного отделения
СРР по г. Комсомольску-на-Амуре 


